



○ めざす児童像
明るい子ども
正しい子ども
強い子ども

○ 学校の教育目標

豊かな心で正しく判断し行動できるたくましい体をもった子どもを育てる
～しっかりととした夢をもち、夢の実現を目指して頑張る子どもの育成～
串間市立秋山小学校 学校だより NO. 6 令和5年9月22日発行

秋山っ子

北方小との合同運動会に向けて

今年度から北方小との合同運動会を実施することになりました。練習等がある日には、市からマイクロバスを出していただき（朝から練習があるときには保護者の皆さんに送っていただいています）、北方小へ行って運動会の練習等を行っています。また、係打合せなどは一部リモートでも行っています。9月22日までの練習等の様子を紹介します。

○ 北方小との合同代表委員会、リレー選考

8月29日（火）に運動会のスローガンを決める北方小の代表委員会に本校の5年生3名が参加しました。話し合いの結果、今年度のスローガンは、「全力で あきらめずに 笑顔で 応援」に決まりました。話し合いで、3人とも自分の意見を堂々と発表しました。代表委員会に参加後は、リレーの選手選考を行いました。本校の児童は、女子が女子の中で1位、男子は男子の中で2位と3位になり、1位、2位に入った2名が全校リレーの選手になりました。



○ 結団式及び一輪車練習

9月8日（金）に運動会の結団式がありました。団長の児童の紹介のあと、団決定を行いました。結果、A団が赤、B団が白に決定しました。それぞれの団に団旗が手渡され、それぞれの団に分かれて、リーダーの紹介をしたり、応援の練習をしたりしました。



○ 第1回全体練習

9月12日（火）の1校時に1回目の運動会全体練習をしました。内容は、入場行進、開会式そして閉会式の練習でした。開会式では、本校の5年生がラジオ体操の指揮をすることになっています。名前を呼ばれ、元気よく返事をし、真っすぐに手を挙げ、礼もしっかりとできました。残念ながら途中で雨が強くなり、ラジオ体操を途中で切り上げて体育館に移動し、行進の練習をしました。



○ 第2回全体練習

9月15日（金）の1校時に2回目の運動会全体練習をしました。内容は、入場行進、退場、エール交換、全校リレーの練習でした。全校リレーに選ばれた本校の5年生2名が北方小の選手と競い合っている姿を見て、うれしく思いました。暑い中の練習でしたが、よくがんばりました。

○ 予行練習

9月20日（水）の1・2校時に北方小で運動会の予行練習を実施しました。競技は、学年部（低・中・高）に分かれての団技と全校リレー、徒競走は、1年のみ全員走らせました。表現については、実施しませんでしたが、北方小が上学年と下学年に分かれて行い、本校は、全員で一輪車演技をします。児童下校後に北方小で合同の職員会を開き、予行の反省をしました。出された反省を生かして、よりよい運動会になるためにブラッシュアップしていきます。



サイエンスコンクール出品作品校内発表会及び審査

8月30日（水）の3校時に図書室で南那珂地区サイエンスコンクールに出品する作品の発表会と校内審査を行いました。夏休み中に自由研究に取り組んだ3年生1名と5年生3名がそれぞれの作品を発表しました。発表会は、それぞれ作品発



表、質疑応答、感想発表の順で行いました。審査は、校長、教頭、各担任、養護助教諭の5名で行い、4名中2名を選出しました。審査の結果、5年児童の作品2点を南那珂地区サイエンスコンクールに出品することになりました。秋山小は、例年、このコンクールに応募しており、3年前は4年児童（現中1）、2年前は5年児童（現中1）、昨年度は6年児童2人（現中1）が最優秀賞に選ばれ、県のコンクールに出品されています。今回もそれぞれがすばらしい作品を作り上げていきましたので、どれを選ぶか本当に悩みました。先日行われた南那珂地区の審査では、惜しくも入選はしませんでしたが、来年度も引き続き、チャレンジしてほしいです。



南九州大学の学生との交流

8月31日（木）に教員を目指して勉学に励んでいる南九州大学の学生さんが4名来校し、交流しました。4名のうち3名の4年生は、昨年度の3月にも本校に来てくれた学生さんたちでした。もう1名は、2年生で、北方小出身の学生さんでした。はじめに体育館で簡単に自己紹介をしたあとにそして、学生さんたちが考えてきたレクレーションゲームを3つ（自己紹介ゲーム、オセロゲーム、じゃんけん列車）しました。交流会の後は、授業を観てもらったり、給食と一緒に食べたりしました。給食後は、体育館で、ミニテニスをしました。学生さんたちもとても上手だったので、児童も楽しそうに勝負を挑んでいました。最後は、玄関前に集合し、終わりの会をしました。児童と学生さんたちが感想を発表し、校長が話をして終わりました。普段はなかなか交流するとのない大学生との交流は、児童にとってとても有意義な活動になったのではないかと思っています。次の交流は、3学期に実施する予定です。次の交流がまた楽しみです。



避難訓練～地震、土砂災害想定

9月1日（金）は、防災の日でした。本校では、その前日の5校時に地震・土砂災害を想定した避難訓練を行いました。事前指導をした後、放送の指示に従って避難しました。避難後は、図書室に移動し、校長がまとめをしました。まとめでは、大きく下の3つのこと話をしました。

- ① 明日は防災の日であることなぜ制定されたのかということ
- ② 地震が起こるとどうなるのかということ
- ③ 地震から命を守るにはどうすればよいか、どんな準備が必要かということ

③では、災害にあった場合の避難場所を家人と確認するよう話しました。今回の学習を生かして自分の命は自分で守る力を身に付けてほしいです。



参観日

9月1日（金）に2学期最初の参観日を実施しました。今回の主な内容は、授業参観、学級懇談、学校保健委員会でした。2校時には、授業を参観していただきました。どちらの学級も社会の授業でした。3校時は、児童も参加して学校保健委員会を行いました。宮崎市にある古賀総合病院の助産師であり、一般社団法人宮崎県助産師会子育て・女性健康支援センター「宮崎か母ちゃっ子クラブ」の副会長もされている田中優子様を講師としてお招きし、「助産師が伝えるいのちのお話」という演題でご講話いただきました。3校時は、児童に対して大きく3つ（「いのちのつながり」「大人に近づく体の変化」「おなかの赤ちゃんを見てみよう」）のことについて話していただきました。4校時は、保護者と講師の先生で課題解決に向けた情報交換を行いました。スマートフォンの話題を取りかかりとして、思春期の子どもとの接し方等について田中様からご示唆をいただきました。次の参観日は、11月です。次の参観日では、もっと成長した子どもたちの様子を観ていただけるようにがんばります。

